

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka penulis menyimpulkan sebagai berikut :

1. Partisipasi masyarakat dalam pengelolaan wisata sawah di desa Pematang Johar Kecamatan Labuhan Deli Kabupaten Deli Serdang meliputi partisipasi masyarakat dalam perencanaan wisata sawah, partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan wisata sawah, partisipasi masyarakat dalam pemeliharaan wisata sawah dan partisipasi masyarakat dalam pengembangan wisata sawah. Masyarakat desa yang dikoordinir oleh Kepala desa yang terdiri dari aparat desa, tokoh masyarakat, organisasi masyarakat, tokoh pemuda, tokoh adat, dan masyarakat lainnya ikut andil dalam merencanakan kegiatan wisata sawah dengan menampilkan berbagai ide dan gagasan untuk menentukan kegiatan-kegiatan apa yang akan dilakukan untuk mendukung kegiatan wisata sawah. Hal ini dikarenakan wisata sawah milik masyarakat desa dan merupakan kegiatan desa yang dikelola langsung oleh masyarakat. Dalam pelaksanaan wisata sawah masyarakat berpartisipasi menampilkan berbagai kegiatan yang menarik wisatawan atau pengunjung untuk berkunjung di wisata sawah. Selain itu juga dilakukan hubungan kerjasama dengan berbagai instansi dan organisasi masyarakat lainnya untuk menyemarakkan kegiatan di wisata sawah, misalnya adanya lomba layang-layang. Partisipasi masyarakat dalam pemeliharaan wisata sawah ditunjukkan dengan adanya keikutsertaan

masyarakat untuk memelihara seluruh fasilitas yang ada di wisata sawah dapat berupa memperbaiki fasilitas yang sudah tidak layak pakai atau rusak, membersihkan areal wisata sawah, menanam berbagai tanaman dan bunga yang dapat menambah keindahan dan kenyamanan sehingga membuat betah para wisatawan atau pengunjung menikmati wisata sawah. Selanjutnya dalam usaha untuk mengembangkan wisata sawah masyarakat turut berpartisipasi untuk mempromosikan wisata sawah melalui berbagai mas media sehingga akan menarik masyarakat lainnya untuk berkunjung di wisata sawah. Promosi yang dilakukan dibuat semenarik mungkin sehingga banyak masyarakat yang tertarik untuk berkunjung di wisata sawah.

2. Partisipasi masyarakat dalam pengelolaan wisata sawah sangat berpengaruh terhadap peningkatan ekonomi masyarakat di dusun VI Rawa Badak desa Pematang Johar Kecamatan Labuhan Deli Kabupaten Deli Serdang. Hal ini dapat dilihat dari adanya penambahan dan peningkatan ekonomi rumah tangga masyarakat yang sebelumnya hanya suaminya yang bekerja dan setelah adanya wisata sawah dan istrinya ikut bekerja di wisata sawah maka menambah penghasilan rumah tangga masyarakat desa. Peningkatan penghasilan masyarakat mencapai seratus persen, misalnya suami yang penghasilannya rata-rata sebulan mendapatkan gaji tiga juta kemudian setelah istrinya berdagang di wisata sawah juga mendapat penghasilan tiga juta. Dengan demikian, partisipasi masyarakat dalam pengelolaan wisata sawah sangat mempengaruhi tingkat penghasilan ekonomi keluarga masyarakat desa Pematang Johar Kecamatan Labuhan Deli Kabupaten Deli Serdang.

B. Saran

Sesuai dengan hasil penelitian maka diperoleh saran yaitu sudah seyakinya seluruh masyarakat berpartisipasi dalam pengelolaan wisata sawah yang diwujudkan melalui adanya partisipasi masyarakat dalam merencanakan kegiatan wisata sawah, partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan wisata sawah, partisipasi masyarakat dalam pemeliharaan wisata sawah dan partisipasi masyarakat dalam pengembangan wisata sawah di desa Pematang Johar Kecamatan Labuhan Deli kabupaten Deli Serdang. Bentuk partisipasi masyarakat tersebut hendaknya mendapat perhatian lebih dari bapak Kepala Desa dan para pengelola wisata sawah. Hal ini dikarenakan wisata sawah selain untuk memberdayakan potensi yang dimiliki desa berupa lahan persawahan juga dapat meningkatkan ekonomi masyarakat desa. Bentuk perhatiannya dapat berupa adanya pelatihan dari beberapa instansi terkait tentang berbagai kegiatan yang dapat ditampilkan dalam mempromosikan wisata sawah sehingga menjadi daya tarik masyarakat lainnya untuk selalu berkunjung menikmati wisata sawah tersebut. Selain itu juga khususnya para pedagang diberikan pelatihan tentang penyajian menu yang cocok untuk disajikan di wisata sawah dan etika penyajian dari para pedagang dalam menyajikan barang dagangannya kepada para pengunjung sehingga pengunjung merasa puas dan nyaman selama berada di wisata sawah.

Pemberdayaan masyarakat melalui partisipasinya dalam kegiatan wisata sawah akan meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan akan menjadikan desa menjadi model pembangunan desa yang memberdayakan potensi persawahan

yang ada di desa. Oleh karena itu, maka bapak kepala desa, aparat desa dan pengelola wisata sawah hendaknya lebih meningkatkan kerjasama dengan para instansi terkait misalnya perguruan tinggi, sekolah, KIM dan terutama dinas pariwisata dalam rangka mempromosikan dan meningkatkan kualitas kegiatan yang ada di wisata sawah.

